



UNIL | Université de Lausanne  
Service des immatriculations et inscriptions  
bâtiment Unicentre  
1015 Lausanne

*\*\*\*English version on the second page\*\*\**

## **COMMUNICATION IMPORTANTE : LES FACTURES DES TAXES SEMESTRIELLES NE SONT PLUS ENVOYÉES PAR COURRIER POSTAL**

*Lausanne, juin 2023*

Chère étudiante, Cher étudiant,

Jusqu'au semestre passé, vous aviez l'habitude de recevoir votre facture pour le paiement des taxes semestrielles par courrier postal. En parallèle, votre facture était disponible sur votre portail MyUNIL au format PDF (Mes immatriculations > Mes factures), et ce depuis déjà plusieurs années. **Désormais, les factures des taxes semestrielles sont transmises exclusivement par voie électronique** ; c'est donc la fin des envois par courrier postal, tant pour les personnes résidant en Suisse que pour celles résidant à l'étranger.

**Dès la fin du mois de juin 2023**, votre facture pour l'inscription au semestre d'automne 2023/24 sera comme d'habitude mise à votre disposition en PDF **sur votre portail MyUNIL (Mes immatriculations > Mes factures)**. C'est là, et uniquement là, que vous pourrez la consulter et la télécharger en vue de vous acquitter de vos taxes d'inscription au semestre à venir. Le format de la facture et les coordonnées nécessaires à son paiement restent inchangés, tout comme les délais de paiement (30 septembre pour le semestre d'automne et 1er mars pour le semestre de printemps). Afin que vous soyez averti·e dès la génération du PDF par notre système informatique, vous recevrez une notification par e-mail vous invitant à aller consulter la facture reçue ; **il en sera de même lors de la génération de chaque future facture** (entre fin juin et début juillet pour le semestre d'automne et entre fin novembre et début décembre pour le semestre de printemps) ainsi que lors de toute modification ultérieure de votre taxation (par exemple en cas de départ en mobilité ou suite à l'octroi d'une dispense, d'un dégrèvement familial ou d'un congé).

Comme vous le savez, la transition écologique et la transformation numérique sont au cœur des préoccupations de notre communauté universitaire ; la Direction en a d'ailleurs fait deux des enjeux prioritaires de son plan d'intentions pour les années 2021 à 2026. Dans ce cadre, l'abandon progressif du papier revêt un rôle particulièrement important. Sachant que les envois des factures des taxes semestrielles par courrier postal ont représenté en 2022 près de 40'000 factures et autant d'enveloppes, le passage au tout numérique va nous permettre, chaque année, de sauver de l'abattage près d'une dizaine d'arbres ; en tenant compte de l'accroissement continu du nombre d'étudiant·e·s, c'est l'intégralité d'une petite forêt qui aura été épargnée dans seulement dix ans !

Nous nous réjouissons de pouvoir vous proposer ce mode de facturation plus rapide, plus simple et surtout plus durable, qui nous permet de franchir une étape supplémentaire vers la digitalisation d'une grande partie de nos prestations. Ce changement a été pensé de manière à être entièrement transparent et sans difficulté pour vous ; en cas de question, nous sommes toutefois à votre disposition et vous invitons à nous contacter via nos canaux habituels. Nous serons également ravi·e·s de recevoir vos éventuelles remarques ou suggestions.

Nous vous remercions pour votre attention et vous souhaitons, chère étudiante, cher étudiant, une excellente fin de semestre et d'avance un très bel été.

UNIL - Université de Lausanne  
Service des immatriculations et inscriptions (SII)

*Pour toute question, vous trouverez nos adresses e-mail et horaires de réception sur :*  
<https://unil.ch/immat/home/menuintst/futurs-etudiants/sinscrire/nous-contacter.html>.



UNIL | Université de Lausanne  
Service des immatriculations et inscriptions  
bâtiment Unicentre  
1015 Lausanne

\*\*\**English version*\*\*\*

**IMPORTANT COMMUNICATION: THE INVOICES FOR THE TUITION FEES ARE NO LONGER SENT BY POSTAL MAIL**

*Lausanne, June 2023*

Dear student,

Up until the last semester, you used to receive your invoice for the payment of the tuition fees by postal mail. In parallel, and for several years already, your invoice was also available as a PDF in your MyUNIL portal (My immatriculations > My bills). **From now on, the invoices for the tuition fees are exclusively issued through MyUNIL**; they are no longer sent by postal mail, whether you live in Switzerland or abroad.

**As of the end of June 2023**, your invoice for the registration to the 2023/24 Autumn semester will, as usual, be available to you as a PDF **in your MyUNIL portal (My immatriculations > My bills)**. It is there, and only there, that you will be able to find it and download it in order to pay your tuition fees for the upcoming semester. The format of the invoice as well as the banking details needed for the payment remain unchanged, as do the payment deadlines (30th September for the Autumn semester and 1st March for the Spring semester). To ensure that you are notified as soon as the PDF is generated by our information system, you will receive a notification by e-mail that will invite you to go and view the invoice just issued; **the same will happen every time a future invoice is issued** (between the end of June and the beginning of July for the Autumn semester and between the end of November and the beginning of December for the Spring semester) and after every subsequent modification of your fees (for example in the event that you leave for a mobility period or following the grant of a fee waiver, family reduction or semester leave).

As you know, the ecological transition and the digital transformation are at the heart of our community's concerns; moreover, the Rectorate identified them as two of the major issues of their statement of intent for the years 2021 to 2026. In this context, the gradual reduction of the use of paper plays a particularly important role. Knowing that the postal sending of the invoices for the tuition fees represented, in 2022, almost 40'000 invoices and as many envelopes, transitioning to a fully digital invoicing process will allow us, each year, to save close to ten trees from being cut; taking into account the continuous increase in the student population, we will spare the entirety of a small forest within just ten years!

We are pleased to offer you this faster, easier and, above all, more sustainable invoicing process, which will allow us to take an important step towards the digitalisation of most of our services. This change was conceived so as to be fully transparent and without complications for you; should you have any question, we are however at your disposal and invite you to get in touch through our usual channels. We will also be glad to receive your possible remarks or suggestions.

We would like to thank you for your attention and we wish you, dear student, an excellent end of the semester as well as a beautiful Summer ahead.

UNIL - Université de Lausanne  
Service des immatriculations et inscriptions / Admissions Office (SII)

*For any question, you will find our e-mail addresses and reception hours on:*  
<https://unil.ch/immat/en/home/menuinst/futurs-etudiants/sinscrire/nous-contacter.html>.